
 

 

点 鐘・ソング 奉仕の理想 

 

― 会 長 挨 拶 ― 

 

上野 和路 会長  

 

先日の日曜日に館林市議会選挙が行われましたが

皆さんがなって欲しいという方が当選なさったでし

ょうか？まぁ私の感想とすれば、会員の多田市長に協

力的な議員が数多く当選したように感じています。ま

あ例外はいたようですが。 

ところで朝晩はだいぶ秋らしさを感じられる気候

となって来ましたが皆さん如何お過ごしでしょう

か？ただ一日の気温差はかなり有るので体調管理は

大変ですよね！今現在、発熱などすると非常に生活し

にくい環境になっていますので十分に注意なさって

ください。 

また台湾の話になりますが、昨日とうとう開国が正

式発表されました。10 月 13 日の入国から 3＋4 とい

うルールが 0+7 になるようです。この 3 +4 とか 0 +7

と言うのは最初の数字が入国後『自己隔離』しなくて

はならない期間、後の数字は『自己管理』しなくては

ならない期間で、外出とかオッケーでお店とかに入店

時にはマスクを着用するとか規制に則った行動すれ

ば、飲食店に行ったりホテルに泊まったりする事は規

制が無い日数です。ですから 10 月 13 日の 0 +7 にな

れば日本国内でお店に入ったりホテルに泊まったり

するのと全く同様な行動ができます。今までは 7 日

以内の台湾渡航ができなかったのですが、これからは

通常の 2 泊 3 日や 3 泊 4 日の旅行が普通に行えるよ

うになるということです。 

なので早速来月の理事会には親睦旅行の提案をし

て、できれば台湾旅行が実施することが出来るように

したいと思います。 

因みに私は 10 月 15 から二泊三日で偵察してきま

す。「ら〜」と「空芯菜」楽しみです。 

またまた旅行の話になってしまいましたが、本日も

よろしくお願いいたします。 

 

― 会 務 報 告 ― 

               上野 和路 会長 

Ｒ ４． ９．１８（日）地区大会記念ゴルフ大会 

   於・太田双葉カントリークラブ 

参加者 飯塚 一成・石川 長司・井野口宗久 

小池 敏郎・田部井孝一・中世 吉昭 

羽鳥 紫乃・矢島 孝昭・山本  樹 

Ｒ ４． ９．２４（土）第４分区Ｂ会長・幹事会 

参加者 根岸 利正        於・しのづか陣屋 

Ｒ ４． ９．２５（日）正田醬油㈱相談役  

故 正田 宏二 様 社葬 

於・館林文化会館カルピスホール 

Ｒ ４． ９．２５（日）ＲＬＩ研修セミナーパートⅠ 

   於・前橋商工会議所会館 

参加者 横田 善次・山本  樹・毛塚  宏 

小池 敏郎 

Ｒ ４． ９．２６（月）館林市健康づくり推進懇話会 

参加者 上野 和路     於・館林市保健センター 

R.I 加盟承認 １９５８年６月２日 

Club ID  １３９５６ 

２０２２年９月３０日(金) 第３１２１回例会報告（Ｎｏ，１１） 

館林ロータリークラブ会報 

ロータリー２０２２〜２０２３年度 

みんなのロータリー、みんなでロータリー、 

さあ！奉仕に出かけよう 
第２８４０地区 ２０２２〜２０２３年ロータリーのテーマ 
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Ｒ ４． ９．２９（木）第１回ＩＣＴ推進委員会 

参加者 関井 宏一       於・ガバナー事務所 

 

今後の予定 

Ｒ ４．１０． ２（日）米山カウンセラー研修会 

対象者 小堀 良武    於・前橋問屋センター会館 

Ｒ ４．１０． ２（日）米山記念奨学セミナー 

於・前橋問屋センター会館 

対象者 横田 善次・小堀 良武 

Ｒ ４．１０． ７（金）第６２回館林創意くふう 

作品展表彰式 

対象者 上野 和路       於・アゼリアモール 

Ｒ ４．１０．１０（月）第３９回緑化フェスティバル 

苗木配布 

対象者 長柄 光則      於・館林城ゆめひろば 

Ｒ ４．１０．１０（月）令和４年度健康づくり推進大会 

対象者 上野 和路      於・三の丸芸術ホール 

Ｒ ４．１０．１３（木）第４分区Ａ・Ｂ１０クラブ 

親睦チャリティーゴルフ大会 

於・太田双葉カントリークラブ 

Ｒ ４．１０．１４（金）ガバナー補佐訪問    

  於・ニューミヤコホテル館林 

Ｒ ４．１０．１４（金）第３回クラブ協議会 

   於・ニューミヤコホテル館林 

対象者 地区役員・地区委員・理事・役員 

各委員会委員長 

Ｒ ４．１０．１６（日）ＲＬＩ研修セミナーパートⅡ 

   於・前橋商工会議所会館 

対象者 横田 善次・山本  樹・毛塚  宏 

小池 敏郎 

Ｒ ４．１０．２２（土）地区リーダーシップセミナー 

  於・ティアラグリーンパレス 

対象者 上野 和路・根岸 利正・宮内 敦夫 

山本  樹 

Ｒ ４．１０．２２（土）ＲＩ会長代理ご夫妻歓迎晩餐会 

 於・ティアラグリーンパレス 

対象者 上野 和路・根岸 利正・宮内 敦夫 

山本  樹 

Ｒ ４．１０．２３（日）地区大会 

於・（大）太田市市民会館・（懇）【中止】 

Ｒ ４．１０．２８（金）ガバナー公式訪問  

     於・ニューミヤコホテル館林 

 

Ｒ ４．１０．２８（金）第４回クラブ協議会   

   於・ニューミヤコホテル館林 

対象者 ＜義務出席＞ 

地区役員・地区委員・理事・役員 

各委員会委員長・新入会員 

（全会員出席推奨） 

Ｒ ４．１１． ５（土）第２０回記念 

ロータリー全国囲碁大会 

  於・日本棋院本院 

Ｒ ４．１１．１０（木）上野年度 

 第２回親睦ゴルフコンペ 

於・ゴールド佐野カントリークラブ 

Ｒ ４．１１．２７（日）ＲＬＩ研修セミナーパートⅢ 

   於・前橋商工会議所会館 

対象者 横田 善次・山本  樹・毛塚  宏 

小池 敏郎 

 

― 幹 事 報 告 ― 

 
根岸 利正 幹事 

１．例会場・例会時間の変更 

◆大泉ＲＣ 

１０月２６日（水）→ １０月２３日（日） 

地区大会へ振替 

◆館林ミレニアムＲＣ 

１０月 ６日（木）→ 休 会 

  （定款第７条第１節（ｄ）により） 

１０月２０日（木）→ １０月２３日（日） 

地区大会へ振替 

１０月２７日（木）→ 中野ガバナー公式訪問 

◆太田西ＲＣ 

１０月１２日（水）→ １０月２３日（日） 

地区大会 コ・ホスト 

１０月２６日（水）→ 休 会 

（定款第７条第１節（ｄ）により） 
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◆前橋南ＲＣ 

１０月１２日（水）→ 前橋西ＲＣ・前橋東ＲＣと 

合同夜間例会 

１０月２６日（水）→ １０月２３日（日） 

地区大会へ振替 

◆前橋中央ＲＣ 

１０月１２日（水）→ 休 会 

（定款第７条第１節（ｄ）により） 

◆伊勢崎ＲＣ 

１０月１２日（水）→ 一泊例会 

１１月２３日（水）→ 休 会 

（定款第７条第１節（ｄ）により） 

◆伊勢崎東ＲＣ 

１０月１０日（月）→ 休 会（体育の日） 

１０月３１日（月）→ 休 会 

（定款第７条第１節（ｄ）により） 

◆桐生西ＲＣ 

１０月１４日（金）→ ガバナー公式訪問 

１０月２１日（金）→ 休 会 

◆富岡ＲＣ 

１０月１２日（水）→ 休 会 

（定款第７条第１節（ｄ）により） 

◆富岡中央ＲＣ 

１０月２０日（木）→ 夜間例会（月見例会） 

           点 鐘 １８：３０ 

          会 場 甘楽ふるさと館 

◆富岡かぶらＲＣ 

１０月１１日（火）→ 休 会 

１０月１８日（火）→ 夜間例会 

           点 鐘 １８：００ 

          会 場 甘楽ふるさと館 

１０月２５日（火）→ 午前中さつま芋の収穫 

           会 場 花菜園 

           終了後通常例会 

会 場 アミューズ 

◆安中ＲＣ 

１０月１１日（火）→ １０月２２日（土）移動例会 

           ロータリー財団地区補助金事業 

           点 鐘 １３：３０ 

          会 場 安中市西毛運動公園 

１０月１８日（火）→ 碓氷安中ＲＣと合同夜間例会 

           点 鐘 １９：００ 

           会 場 並木苑 

１０月２５日（火）→ １０月２３日（日） 

地区大会へ振替 

◆碓氷安中ＲＣ 

１０月１３日（木）→ ガバナー公式訪問 

１０月１８日（火）→ 安中ＲＣと合同夜間例会 

           点 鐘 １９：００ 

          会 場 並木苑 

２．会報、週報 

◆大泉ＲＣ → ９月会報 

３．その他 

◆ガバナー事務所 

①ロータリー財団補助金管理セミナーのご案内 

【日 時】１１月６日（日） 

登録受付１３：００〜 

     セミナー１３：３０〜１６：００ 

【会 場】前橋問屋センター会館 

【登録料】一人１，０００円 

【対象者】横田 善次・山本  樹・宮内 敦夫 

谷田川敏幸 

◆太田ＲＣ 

地区大会クラブキャッチフレーズ作成のお願い 

◆大泉ＲＣ 

９／２４（土）会長・幹事会議事録のご送付 

◆館林発明協会 

第６２回館林創意くふう作品展表彰式開催のご案内 

【日 時】１０月７日（金） １６：００ 

【会 場】アゼリアモール「アゼリアホール」 

【対象者】上野 和路 

 

― 委員会報告 ―  

＜地区大会記念ゴルフ大会参加の御礼＞ 

 
親睦活動委員会 中世 吉昭 委員長 

９月１８日（日）開催の地区大会記念ゴルフ大会に参加され

た９名の皆様、悪天候の中ご参加ありがとうございました。 
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＜ロータリーの友１０月号のご案内＞ 

 
クラブ会報・広報委員会 小池 和敏 委員長 

 

―出席・ニコニコ BOX 委員会― 

 
齊藤 一則 委員長 

 

例会出席報告 

通算３１２１回例会 

会 員 数 

出席率算出会員数 

５７名 

５４名 

出 席 者 数 ３３名 

欠 席 者 数 ２１名 

出 席 率 61.11％ 

前前回修正 81.82%〜83.64％ 

 

― ニ コ ニ コ Ｂ Ｏ Ｘ ― 

☆上野 和路会長        大変頂きました 

昨日、とうとう待ちにまった「台湾開国」が発表され

たので。因みに１０／１３開国です。 

☆横田 善次副会長         頂きました 

群銀支店長、桜井様卓話ご苦労様です。 

☆根岸 利正幹事          頂きました 

先日の地区大会記念ゴルフ大会の懇親会に参加させて

頂き、楽しかったです。ありがとうございました。 

本日は、桜井会員よろしくお願いいたします。 

☆多田 善洋会員        大変頂きました 

市会議員選挙お世話になりました。残念ながらとりこぼ

しもありましたが、友人が増えました。ありがとうござ

いました。 

☆山岸 孝昭会員          頂きました 

先日は、妻にきれいな花束を頂きありがとうございまし

た。 

☆正田 隆会員       大変大変頂きました 

先日の父の葬儀には多くの方々にご会葬いただき誠

にありがとうございました。お蔭様で、滞りなく執り

行なうことが出来ました。ありがとうございました。 

 

＜新ロータリージャンパーのご案内＞ 

 根岸 利正 幹事 

新しいロータリージャンパーのサンプルが事務局にあ

りますのでご希望の方はサイズ確認をお願いします。 

 

― 卓 話 ― 

 
紹介：プログラム・健康増進委員会 

本島 克幸 委員長 

 

群馬銀行館林支店長 桜井 和幸 会員 
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こんにちは。本島委員長から経済についての卓話とい

うことでいろいろ調べてみましたが、なかなかご説明す

るのが難しいと思いましたので、まずは経済がどうして

難しいという結論に至ったかを説明させていただきま

す。経済を理解するにはまず経済学について理解するこ

とが必要ですが、代表的な二つの経済学ミクロ経済学と

マクロ経済学があります。 

まずは経済学の分野で最も代表的なミクロ経済学と

は、家計や企業を最小の単位としてその行動や意思決定

がどのようにされているのかを扱う領域のことです。ミ

クロ的な視点から経済分析をすることからミクロ経済

学と呼ばれています。家計や企業といった最小単位の経

済主体の行動に焦点を当て、市場でどのように価格が決

まるのか、資源がどのように配分されるのかなどを研究

します。例えば商品をどれくらいまで値下げすれば売れ

るようになるのかというような価格が決まる仕組みも、

ミクロ経済学で学ぶことができるそうです。 

それに対してマクロ経済学ですが、マクロとは巨大と

いう意味であり国や政府といった大きな経済主体全体

の動きを考える経済学です。例えば家から 100m 先のス

ーパーでリンゴが 1 個 100 円で売られている場合と、1

キロ先のスーパーでは 80 円で売られていた場合を比較

して、全ての人が 1 キロ先のスーパーまで 80 円のリン

ゴを買いに行くとは限らない。時間がなければ近くのス

ーパーで買ってしまうように、人間は非合理的な行動を

とることが多々あるので、全ての人間が合理的な行動を

とることを前提とした経済理論通りにならないという

ことです。このように、基本的には経済を簡単に説明す

るのは難しいという結論になりました。実際、今後円安

がどうなるかとか株価がどうなるかとかは短期的には

言えるかもしれませんが、経済全体のことを語るという

のは私には難しいかなという結論で申し訳ございませ

ん。 

続いて 2 点目ですが、お金のことを調べている中でそ

うだったのかという文章がありました。お財布の中にお

札があると思いますが、そのお札には日本銀行券と書い

てあります。日本銀行が発行している券です。これをお

金として使っているのですが、どのようにして流通して

いるのかということです。ただ刷って市場に撒いている

訳ではなく、ちゃんとした理屈があります。まずは日銀

が銀行にお金を貸していますし、証券会社では社債を買

ったりして運用したりしています。そのようにして市中

で成立させている。だからお札の裏側には必ず資産があ

るということです。バランスシートで言うと、資産と負

債がありまして負債の方が日本銀行券ということにな

ります。平たく言うとお札は日銀が発行した借金の証文

だということです。実際日本銀行のバランスシートを見

ると、負債の方に日銀券と書いてあります。お金という

ことで考えると、日銀の中では、お金は現金だけではな

く、小切手を切る当座預金、送金するために換金できる

普通預金なども通貨と考えていて預金通貨と呼んでい

ます。 

 ちなみに日銀の 2022 年のマネーストック統計による

と、現金の合計は 114 兆円。当座預金や普通預金など預

金通貨は 914 兆円あるということです。預金には普通預

金、当座預金だけじゃなく定期預金というのもあります。

定期預金は一定期間が経ないとおろすことができない

約束になっている預金ですが、こちら通貨とは言いがた

いですけど結局満期が来れば支払いに充てられるとい

うことで準通貨と呼んでおります。マネーストック統計

では準通貨は 498 兆円のかなりの額があり、おそらく

10 年前の倍ぐらいになっているということで、資産は

だいぶ積み上がっているのかなと感じています。最終的

にちょっとこれはと思ったのが、現金の大部分をなすお

札は日本銀行の負債。預金ということは、市中銀行、我々

金融機関の負債ですから、預金通貨や準通貨は市中銀行

の負債となります。ここで思ったのが我々はご融資をさ

せていただいて商売をしていますが、今まで預かってい

るというように言ってきましたが、実は銀行の負債だっ

たんだなと、皆さんに借金をさせていただいているとい

う言い方ができるのかな、ということが調べて面白かっ

たところです。 

続きまして、もう少し身近なことで用意したのが相続

です。お金といえばいろいろありますが最終的には相続

にたどり着くと思います。7 年前に相続財産から控除で

きる基礎控除額が変わりました。昔は基礎控除が 5000

万＋法定相続人 1 人に対して 1000 万でした。だから法

定相続人が 3 人いれば 5000 万+3000 万で 8000 万控除

できました。それが 7 年前から 3000 万＋法定相続人 1

人に対して 600 万に減りました。要は国が税金を取りた

いという表れです。それでどうなったかというと、2015

年の改正前2014年の相続税の課税対象人数は5万6000

人でしたが、2015年は10万3200人と倍になりました。

かなり対象が増えています。また、相続では色々なこと、

争いなどが起こりやすいです。相続のことを、争続（そ

うぞく）という方もいらっしゃるのですが、どのぐらい
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の方が調停や裁判をしているかというと、10 万人のう

ちの 1 万 5000 人、約 15%だそうです。また、税務署の

調査が入るのが、2019 年の調べでは 10 万人中 1 万 635

件と約 1 割が調査に入られています。1 件当たりの追徴

課税は 640 万ぐらい払っているというデータがありま

す。 

相続については、亡くなった方はその後のことは知ら

ないよという話もありますが、準備できる時間があるよ

うでしたら準備された方が良いと思います。家族がもめ

ないように準備しておける一つの手段は遺言書を残す

ということです。自分で書いてもいいのですが、形式が

整っていないと無効になってしまったり、本当に本人が

書いたのか証明することができなかったりします。そう

いう場合は公証人役場で公正証書遺言を作った方が確

実だと思います。そうすれば第三者が保管するので安心

です。そのようなことも銀行がやっておりますので、そ

の時はよろしくお願いします。 

また、早い時期からお子さんとかお孫さんに贈与され

る方もいらっしゃると思います。皆さん多分ご存知だと

思いますが、毎年 110 万円までは非課税で贈与ができま

す。ただし、ここでも贈与契約書を必ず毎年作って、渡

した方と受けた方がそれぞれ署名して押印しておかな

いと有効と認められません。ただ、お孫さんや息子さん

の口座に入れていると、後で税務署に指摘されることに

なってしまいますので、注意された方がいいかと思いま

す。 

以上ですが、いろんな金融機関さんでも贈与型の生命

保険とかいろんな商品を取り揃えていますし、遺言信託

なんていうこともやっていますので、ぜひ一度気になる

ことがあれば相談していただければと思います。 

ありがとうございました。 
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飯塚 一成 会員 

 

＜ 本日のお食事 ＞ 
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